Fecha: 10-07-2025
 Pág.: 6
 Tiraje: 3.600

 Medio: La Tribuna
 Cm2: 579,5
 Lectoría: 14.800

 Supl.: La Tribuna
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: DAEM implementa medidas de control sanitario en Escuela Santa Clara tras detectar roedores

## DAEM implementa medidas de control sanitario en Escuela Santa Clara tras detectar roedores

María Paz Rivera prensa@latribuna.cl La reducción de la jornada hasta las 13:00 horas y la suspensión de la alimentación caliente se mantendrán hasta el martes 15 de julio. Apoderados critican falta de información oficial y reclaman por condiciones inadecuadas.

na compleja situación sanitaria afecta desde el lunes 7 de julio a la Escuela E-939 Santa Clara de Chacayal Norte, luego de detectarse fecas de roedores en dependencias clave del establecimiento, como la cocina y la bodega de alimentos.

La comunidad escolar y especialmente los apoderados han manifestado su profunda preocupación por lo que consideran fue una reacción tardía y poco clara frente a una problemática que, según sostienen, pone en riesgo la salud de los niños y niñas.

Según la información entregada por apoderados a Diario La Tribuna, los primeros indicios fueron dados a conocer por los propios estudiantes, quienes al llegar a sus hogares informaron a sus familias sobre la presencia de heces de ratón en las inmediaciones del establecimiento.

La noticia generó alarma entre los apoderados, quienes reclamaron no haber sido debidamente notificados por la administración del recinto educacional.

"Nos enteramos por nuestros hijos, no por una comunicación oficial. Ellos contaron que vieron fecas en salas y otros espacios. A partir de eso, muchas familias decidimos retirarlos del colegio. No puede ser que estén desratizando con los niños adentro", afirmó una apoderada molesta con la situación.

## JORNADA REDUCIDA Y ALIMENTACIÓN SUSPENDIDA

A raíz de la situación, el jefe del Departamento de Administración de Educación Municipal (DAEM) de Los Ángeles, Patricio García Jofré, afirmó ante las consultas de Diario La Tribuna que producto de la emergencia sanitaria el establecimiento modificó su jornada de clases y redujo el horario de salida de los estudiantes hasta las 13:00 horas

Asimismo, García Jofré indicó que se suspendió el servicio



LA SEREMI DE SALUD CONSTATÓ que la presencia de los roedores se concentra en la cocina y bodega del recinto. Labores de control se extenderán hasta el martes.

de alimentación caliente y que, en su reemplazo, se optó por entregar solo colaciones frías gestionadas mediante la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb), situación que se mantendrá hasta el martes 15 de julio.

Por medio de este conjunto de medidas, aseguró, se busca facilitar los trabajos de control de plagas que se están realizando en el lugar y permitir que tanto la dirección del colegio como la empresa concesionaria de alimentación subsanen las observaciones levantadas por los entes fiscalizadores.

Cabe señalar que, según detalló personal del DAEM, el último control de plagas se realizó en mayo, y que desde entonces no se habían reportado problemas.

"Los chicos estarán con clases hasta las 13:00 horas de aquí al martes, ya que no correrían ningún riesgo de enfermedad ni nada de eso. El vector se encontró en la cocina y la bodega de alimentos", detalló el jefe del departamento.

Frente a la situación, enfatizó que "no le bajamos el perfil ni la importancia, pero no es como publicaron en redes sociales, donde dijeron que había ratones en toda la escuela".

## FISCALIZACIÓN Y ACCIONES CORRECTIVAS

La situación fue fiscalizada por el personal de la Seremi de Salud del Biobío, que constató la presencia del vector exclusivamente al interior de los sectores mencionados y descartó, por ahora, presencia de roedores en las salas de clases y otros espacios comunes.

Según el acta levantada por la autoridad sanitaria, el establecimiento contaba con un plan vigente de control de plagas. No obstante, se solicitó la implementación de medidas adicionales para garantizar que no existan focos activos.

Las acciones exigidas incluyen la revisión y sellado de las potenciales vías de acceso de los roedores y la desinfección profunda de la bodega y la cocina. "Me gustaría clarificar que esas dependencias responden directamente a la empresa concesionada por la Junaeb", sostuvo García.

El jefe del DAEM de Los Ángeles, quien visitó el colegio junto al inspector general y representantes de la Seremi, aseguró que los trabajos se están realizando con normalidad y que no hay riesgo sanitario inmediato para los estudiantes.

"En ningún momento se ha impedido el trabajo pedagógico. La jornada se redujo solamente por el tema de la alimentación. Las clases continúan con normalidad y bajo supervisión constante", señaló.

No obstante, desde la comuni-

dad escolar persisten las dudas respecto a la transparencia del proceso. Algunos padres indicaron que los buses del recorrido llegaron tarde con los niños a sus hogares —cerca de las 17:00 horas—sin que hubieran recibido alimentación adecuada durante toda la jornada, lo que sumó un nuevo punto de tensión entre los apoderados y el establecimiento.

Ante la ola de publicaciones en redes sociales y los rumores que han circulado durante los últimos días, desde el DAEM realizaron un llamado a la calma y a no difundir información no verificada.

"Es importante que la comunidad escolar conozca las medidas oficiales y las acciones concretas que se están ejecutando. La fiscalización se realizó, las observaciones están siendo subsanadas y se garantizará la seguridad de todos los estudiantes", indicaron.

